
議会のあり方調査特別委員会・企画調整部会記録 

開 会 年 月 日 平成28年８月30日 

開 会 時 刻 午後１時00分 

閉 会 時 刻 午後１時38分 

 

 

出 席 委 員 名 

 ◎西山則夫 ○品川幸久  鈴木豊司  上田修一 

  吉岡勝裕  宿 典泰  野崎隆太 

 

 

中山裕司（議長） 

欠 席 委 員 名 中村豊冶 

署 名 者 西山則夫 

担 当 書 記 杉原正基 

 

 

 

 

 

審 査 案 件 

１ 各分科会の今後の協議の進め方について 

２ 決算審査について 

３ 議会アンケートについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説 明 者 

議会事務局長、次長、議事係長、調査係長 

 

 

 

 伊 勢 市 議 会 
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会議の概要 

 西山委員長開会を宣言、直ちに会議に入り、最初に各分科会の今後の協議の進め方

について議題とし、各分科会からの今後の協議の進め方についての協議結果の報告の

後、報告のとおり確認された。  

 次に、決算審査について議題とし、条例等検討分科会の協議結果について、野中議

事係長から資料２「平成28年９月市議会定例会日程（案）」及び資料３「伊勢市議会決

算特別委員会運営要綱（案）」に基づき説明の後、説明のとおり確認された。  

次に、議会アンケートについて議題とし、広聴検討分科会の協議結果について、山

口調査係長から資料４「伊勢市議会アンケート素案」及び資料５「議会アンケート実

施の想定スケジュール」により説明の後、説明のとおり確認された。なお、アンケー

ト項目の内容について意見があったが、原案の内容が確認された。 

 この後、委員会を閉会した。 

 

【報告内容】 

 １ 各分科会の今後の協議の進め方について 

  (1) 条例等検討分科会（鈴木副会長報告）の報告内容 

  ・８月12日に第１回条例等検討分科会を開催し、検討項目については、前回の企

画調整部会で方針が確認された内容により、議会基本条例骨子、議員倫理条例

骨子案、予算・決算の在り方、議長任期はじめとする具体的検討項目の検討、

その他追加検討項目を確認した。 

  ・開催予定については、企画調整部会で方針が確認された「予算・決算の在り

方」を最優先の調査・検討項目とし、他の分科会と調整を図りながら、平成29

年８月までに順次開催のうえ、検討することとし、分科会の開催回数、次回の

日程については、正副会長に一任することを確認した。 

  ・決算の審査方法については、資料１「決算特別委員会運営図のイメージ」及び

資料１－１「予算・決算の審査方法」により近隣市町の状況を確認するととも

に、現在の２つのグループに分ける方法がひと通りの区切りがついたことを受

けて、全議員が決算特別委員会での審査に参加できるよう、議長、現・旧監査

委員を除く25人の議員全員が委員となり、常任委員会を単位とした分科会を設

けて、より専門的で効果的に審査する分科会方式を採用することを確認した。 

  ・９月市議会定例会日程案については、資料２「平成28年９月市議会定例会日程

（案）」のとおり確認された。 

  ・伊勢市議会決算特別委員会運営要綱（案）については、決算特別委員会に分科

会を設置して審査する基準を制定すること、委員から第７条第２項中の「分科

会審査は、質疑を行い、採決は行わない。」とあるが、分科会の採決なしに、分

科会長が報告することとなると、最後の全体会が一日で済むのかなどの意見が
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あって文言整理を検討すること、正副委員長の互選については、要綱制定に合

わせて協議していくこととし、委員長には副議長、副委員長には議会運営委員

会の委員長の充て職を検討することが確認され、これらを踏まえた要綱案を作

成した。 

  (2) 広聴検討分科会（宿会長）の報告内容 

  ・８月16日に第１回広聴検討分科会を開催し、検討項目については、前回の企画

調整部会で方針が確認された内容により、議会アンケート、広聴機能のあり

方・仕組みづくり、議会報告会、意見交換会及びその他広聴に関することを確

認した。 

  ・11月末までに「議会アンケート」を実施する方向で早急に調査・検討に取り掛

かり、８月24日に第２回目の広聴検討分科会を開催し、議会アンケートの協議

を行い、アンケート素案の作成及び想定スケジュールを確認した。 

  ・近日中に第３回目の広聴検討分科会を開催し、議会報告会・意見交換会につい

て、実施する場合の対象者や態勢等どんな実施内容にしていくのかを検討する

予定である。 

  (3) 広報検討分科会（上田会長）の報告内容 

  ・８月12日に第１回広報検討分科会を開催し、検討項目については、前回の企画

調整部会で方針が確認された内容により、議会だより、ホームページ、議会の

ＩＣＴ化、議会のライブ中継、その他広報に関することを確認した。 

  ・いせ市議会だよりについては、広報検討分科会の所管であることを確認した。 

  ・開催予定については、議会だよりを最優先の調査・検討項目とし、他の検討項

目については、他の分科会と調整を図りながら、平成29年８月までに順次開催

のうえ、検討することとを確認した。 

  ・８月23日の第２回広報検討分科会では、いせ市議会だよりについては、名称、

発行回数、発行期日について、現状どおり変更しないことを確認した。 

２ 決算審査についての事務局の報告内容 

 ・資料２「平成28年９月市議会定例会日程（案）」及び資料３「伊勢市議会決算特

別委員会運営要綱（案）」により報告があった。 

３ 議会アンケートについての事務局の報告内容 

  ・アンケート対象者は、選挙権の法改正を考慮し18歳・高校3年生以上の市民から

約3,500人を無作為抽出とした。 

  ・設問項目については、鳥羽市、可児市など他市議会が実施されたアンケートを

参考に、本市議会として初めて実施するアンケートということで、内容を特化

せず、市議会全般についての設問を作成した。 

 ・想定スケジュールについては、アンケートの調査結果を11月末までにまとめら

れるようスケジュールを想定し、本件の実施が確定したら、速やかにアンケー
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ト用紙の印刷、封入作業、及び返送後のデータ入力、集計処理等、アンケート

調査補助業務を業者委託し、その結果を広聴検討分科会でまとめる。 

 

 

 上記署名する。 

 

  平成28年８月30日 

 

 

   委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


